

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

Jésus prit avec Lui, Pierre, Jacques et Jean ...

Le mont Tabor est une montagne isolée située au cœur de la Galilée, en Israël.

Cette montagne culmine à 588 mètres au-dessus de la plaine de Jezréel. C'est une vaste surface sur laquelle cohabitent deux communautés chrétiennes : le domaine des franciscains avec la basilique de la Transfiguration et le domaine grec-orthodoxe avec l'église Saint-Élie.

Le sommet du mont Tabor est coiffé d'une esplanade légèrement en pente. Paradoxe dont plus d'un visiteur s'étonne, et qui permet aux moines, installés en son sommet, de cultiver une partie des terrains.

Du fait de son isolement des autres montagnes de Galilée, le mont Tabor semble, et ce de tout temps, beaucoup plus élevé qu'il ne l'est en réalité. Le voyageur Van Agmon en parle en 1720, comme du « mont le plus élevé de la terre d'Israël ». Le voyageur Green le décrit ainsi, lors de son périple en 1854 : « Le Tabor ressemble à un autel surélevé, que Dieu aurait construit en son propre honneur. De par sa forme particulière et sa situation, il semble déclamer de toute sa puissance un chant pétri de sensibilité. Tous ceux qui s'en approchent sont soudain envoûtés. »

Le mont Tabor est distant d'une dizaine de kilomètres de Nazareth. Au moment du partage de la Terre promise, c'était le point de jonction des frontières des tribus de Zabulon, Issachar et Nephtali (Josué 19,10-34).

Le pèlerin sera sensible à la beauté et à la majesté de cette montagne, comme le souligne aussi le prophète Jérémie (Jérémie 46,18). Riche d'évocations bibliques, le Tabor fut surtout le lieu de la transfiguration de Jésus.

Dans le récit de cet événement, les Évangiles parlent, sans précision aucune, d'une haute montagne. C'est la tradition chrétienne, avec Origène, Cyrille de Jérusalem et Jérôme qui a localisé, dès les premiers siècles, la transfiguration de Jésus au Tabor. Moïse et Élie évoquent la première Alliance. La Transfiguration annonce déjà, au-delà des ténèbres de la mort, un monde nouveau.

Au pied de la montagne sainte s'étend la petite localité arabe de Debouriyeh, dont le nom évoque celui de la prophétesse Déborah, qui selon le récit du livre des Juges, conduisit les Israélites au combat. Debouriyeh représenterait aussi la petite bourgade où Jésus, après sa transfiguration, rejoint les autres disciples. C'est là que Jésus guérit un épileptique (Matthieu 17,14-21).

Journal La Croix

